

Una refutación (Del Comisariado del Pueblo para Asuntos Militares)

**León Trotsky
16 de agosto de 1920**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “A Refutation (From the People’s Commissariat for Military Affairs)”, en León Trotsky, *The Military Writings, Volume 3, The Year 1920*, subtitulada *How the Revolution Armed*, en formato pdf sin numeración; también para las notas. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 16 de agosto de 1920.)

En la prensa alemana corren rumores de que el gobierno soviético no está en condiciones de detener el avance del Ejército Rojo, que supuestamente actuaría de forma independiente. El significado y la finalidad de estos informes son bastante obvios. La contrarrevolución alemana intenta asustar a la opinión pública con la posibilidad de que el Ejército Rojo lance una ofensiva incluso a pesar de los planes de Moscú. Huelga decir que tales informes son mentiras malintencionadas. El avance del Ejército Rojo, aunque excepcionalmente rápido, se lleva a cabo con extrema regularidad, de modo que, por regla general, los puntos más avanzados son ocupados por los regimientos rojos en las fechas fijadas por el alto mando. La independencia del Ejército Rojo se manifiesta en el hecho de que distingue muy bien entre sus amigos y sus enemigos, y sabe firmemente por qué lucha, pero en absoluto en la negativa a subordinarse a las órdenes de la autoridad central elegida por los congresos de diputados obreros, campesinos y del Ejército Rojo de toda Rusia.

16 de agosto de 1920

Edicions Internacionals Sedov
Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



germinal_1917@yahoo.es